
Fraktion im Rat der Gemeinde Extertal

Extertal, 11.11.2011

An die
Gemeinde Extertal
Herrn Bürgermeister 
Hans Hoppenberg
- Rathaus -
32699 Extertal-Bösingfeld

Baumurnengräber auf den gemeindlichen Extertaler Friedhöfen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hoppenberg,
in den letzten Jahren haben wir mehrfach über die Belegungssituation und die Art der 
Bestattung auf den Extertaler Friedhöfen diskutiert. 2009 erfolgte in der Friedhofs-
satzung die Zulassung von Rasengrabfeldern.

Die UWE-Fraktion hat sich erneut mit der Thematik beschäftigt und beantragt, auf 
den gemeindlichen Friedhöfen zusätzlich die Bestattung unter Bäumen zu ermög-
lichen. Sog. Baumurnengräber führen auf der einen Seite zu einer Entlastung der 
Belegungssituation und kommen auf der anderen Seite dem Wunsch von Bürgern 
entgegen, sich unter einem Baum bestatten zu lassen. Bzgl. der Anordnung gibt es 
aus unserer Sicht verschiedene Varianten. So könnten bspw. ein Außenring von 
Grabstellen oder auch einzelne Gräber (je nach Baumart und Wurzelwerk) angelegt 
werden. Es wäre zu überlegen, ggf. nur sog. Öko-Urnen bei der Bestattung zuzulas-
sen.
Das Grab kann dann mit einer Bodenplatte (incl. Gravur) versehen werden. Denkbar 
ist auch die Anbringung einer Hinweistafel direkt am Baumstamm. 
Baumurnengräber sollten auf allen unseren Friedhöfen gestattet sein.

Darüber hinaus sind auf geeigneten Freiflächen innerhalb des jeweiligen Friedhofes 
Bäume anzupflanzen, um in einigen Jahren weitere Baumurnengräber anlegen zu 
können. Als Baum geeignet wäre u.a. die Himalayabirke.
Wir bitten Sie, den Antrag zur Beratung an die politischen Gremien weiterzuleiten. 

Freundliche Grüße

Ulrich Wehrmann Manfred Stoller


